

## HOMMAGE

3

HOMMAGE À  
PIERRE MAUROY

28 ans à la Présidence du Conseil d'administration, ça marque un établissement. Accompagnant les grandes évolutions du CHRU, Pierre Mauroy a accompagné le développement d'un établissement hospitalo-universitaire tourné vers sa ville et sa région. Contact revient sur les grandes réalisations de sa présidence.

Quand Pierre Mauroy prend la présidence du Conseil d'administration en 1974, le CHRU de Lille est en pleine mutation. Pendant presque 30 ans, il n'aura de cesse de développer un hôpital d'expertise.

#### ENTRAIDE ET SOLIDARITÉ POUR LES PLUS FRAGILES

Le premier défi de Pierre Mauroy sera de mettre en place une véritable politique en faveur des personnes âgées. En témoigne l'ouverture du CSPA (Centre de Soins pour Personnes Agées), actuel Hôpital gériatrique Les Bateleurs, ou encore l'invitation au début de son mandat de président, de 160 pensionnaires des différents hospices (Hospice général, Lemay, Gantois) à la mairie autour d'un repas qui leur est offert.

#### L'HÉRITIÈRE DE SALENGRO, BÂTISSEUR, L'HOMME QUI A CHANGÉ LE CHRU

Sa deuxième priorité est d'assurer l'avenir et le développement du CHRU de Lille avec

un très ambitieux programme de constructions hospitalières, pour la cardiologie, la neurologie, la gériatrie et la psychiatrie. Grâce à son engagement et son investissement, il rend possible la construction de plusieurs hôpitaux : des Unités de Soins Normalisés (USN), à l'Hôpital Cardiologique, en passant par le Centre de Soins pour Personnes Agées (CSPA) ou encore l'Hôpital B (futur Hôpital Salengro).

#### UN HOMME PRÉOCCUPÉ PAR LA SANTÉ DES HABITANTS DE LA RÉGION

En 1981, devenu Premier Ministre, Pierre Mauroy a à cœur de rendre hommage aux professionnels de l'hôpital, qui, grâce à leur engagement, font évoluer l'institution au service du Nord-Pas-de-Calais. Quinze ans plus tard, en janvier 1996, il s'inquiète des indicateurs de santé alarmants de la région (alcoolisme, maladies cardio-vasculaires et respiratoires, cancers) et de leurs conséquences sociales. Il définit le rôle du CHRU dans

ses missions de soins et de recherche, mais aussi à travers la médecine de ville auprès des plus démunis en réseau avec le monde associatif et les établissements de soins.

En 2001, Pierre Mauroy quittait la présidence du Conseil d'administration. L'occasion pour lui de saluer le pouvoir d'adaptation, de modernité, d'innovation et la capacité du CHRU à se projeter dans l'avenir. Son action aura permis de positionner le CHRU de Lille parmi les meilleurs de France.

P. Kemp - H. Petit

#### Pierre Mauroy et le CHRU de Lille : 30 ans de grandes réalisations

- Transformation de l'ancien hospice général en Institut d'Administration des Entreprises (IAE)
- Modernisation de l'Hôpital Claude Huriez, après plus de 10 ans de travaux, dans un bâtiment emblématique de l'architecture hospitalière du XX<sup>ème</sup> siècle.
- Requalification de l'Hôpital de la Charité, devant le lycée international Montebello
- Formalisation du projet d'implantation d'Eurasanté
- Transformation de l'Hôpital Swynghedauw en un centre de rééducation
- Inauguration de l'Hôpital Jeanne de Flandre.